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Задачи, составленные пятилетним планом, предъявля
ют больяие требования к партийным, советским, хозяй
ственным, профсоюзным, комсомольским организациям и 
обязывают их мобилизовать широкие массы трудящихся 
на выполнение и перевыполнение нового пятилетнего 
плана.

(Директ ивы  X I X  съезда п а р т и и  по п я т о м у  пят и л ет н ем у  
п л а н у  р а зв и т и я  СССР па_1951—1955 гг.)

ВЫШЕ УРОВЕНЬ КУЛЬТУРНО- 
ПРОСВЕТИТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ

Недавно в Москве закончил 
свою работу X IX  съезд вели
кой партии Ленина—Сталина. 
Съезд подвел итоги пройден
ного пути, наметил величест
венную программу борьбы к 
новых побед советского народа 
в строительстве коммунисти
ческого общества.

Принятые съездом директивы 
по пятому пятилетнему плану 
развития СССР на 1951—1955 
годы открывают новую яркую  
страницу борьбы советского 
народа за построение комму
низма. Пятый пятилетнйй план 
определяет новый мощный 
подъем народного хозяйства 
СССР и обеспечивает дальней
ший значительный рост мате
риального благосостояния и 
культурного уровня народа. 
Выполнение пятого нятилетне- 
го плана явится крупным ша
гом вперед по пути развития 
от социализма к коммудизму.

За период, прошедший с X V III 
по X IX  съезд ВКП(б), совет
ский народ под руководством 
Коммунистической партии до
бился выдающихся успехов в 
культурном строительстве. „За  
истекшие годы,—указал в своем 
докладе на X IX  съезде партии 
тов. Г. М. Маленков, —широко 
развернута сеть культурно- 
просветительных учреждений 
в городах и сельских местно
стях. В настоящее время в 
стране имеется 368 тысяч биб
лиотек всех типов. По сравне
нию с 1939 годом число биб
лиотек увеличилось более, чем 
на 120 тысяч. Годовой тираж 
книг достиг 800 миллионов 
экземпляров и увеличился по 
сравнению с. 1940 годом в 1,8 
раза. Число звуковых кино 
установок в городах и на селе ' 
за период с 1939 года увели
чилось почти в 3 раза“ .

Культурно - просветительная 
работа подчинена задачам ком
мунистического воспитания 
трудящихся. Работники куль
турного фронта призваны по
могать партийным организа
циям повышать коммунистиче
скую сознательность и куль
турный уровень советского 
народа, бороться против пере
житков капитализма в созна
нии людей.

Большую роль в разверты
вании культурно-массовой ра
боты в нашем городе должны 
играть клубы, кинотеатр, биб
лиотеки.

Значительных успехов в 
своей деятельности добился 
клуб „Строитель", где рабо
тают кружки художественной 
самодеятельности, библиотека, 
читальный зал, спортивные 
секции, кружок художественно
го вышивания. Однако большин
ство культурно-просветитель
ных учреждений города не 
справляется с поставленными 
перед ними задачами, работает 
неудовлетворительно.

До сих пор остаются не- 
устраненными серьезные не
достатки в работе клуба „Побе- 
да“ . Проводимые здесь вечера 
отдыха молодежи сводятся 
только к одним танцам . В клу
бе почти не бывает лекций на 
общественно-политические и 
естественно-научные темы, чи
тательских конференций и ли
тературных вечеров, очень 
редко и не всегда удачно вы
ступает коллектив художест
венной самодеятельности.

Не удовлетворяет запросов 
читателей городская библиоте
ка (зав. тов. Кочетов). Здесь 
нет полного комплекта со
чинений В. И. Л е н и н а  и 
И. -В. Сталина, очень мало тех
нической литературы. Не про
водится никакой массовой ра
боты с читателями. В библио
теке нет рекомендательных 
списков литературы в  помощь 
изучающим историю партии, 
произведений советских писа
телей н лауреатов Сталинских 
премий. Отсутствуют фото
монтажи, карты, альбомы по 
истории партии и другие на
глядные пособия.

Все эти недочеты и упуще
ния явились результатом серь
езных недостатков в деятель
ности отдела культпросветра- 
боты горисполкома и заведую
щего этим отделом т. Зорина. 
Отдел слабо связан с куль
турно-просветительными уч 
реждениями, недостаточно изу
чает культурные запросы тру
дящихся города, не принимает 
действенных мер к их удов
летворению.

Полностью удовлетворять 
возросшие культурные запро
сы трудящихся, шире развер
нуть лекционную пропаганду, 
непрерывно улучшать всю 
культурно - просветительную 
работу—насущная задача пар
тийных организаций и куль
турно-просветительных учреж
дений города.

35 ЛЕТ НАЗАД
Ленинград. Дом № 13 по

Болотной улице. В этом ломе 
2!) (16) октября 1917 года со
стоялось расширенное заседа
ние Центрального Комитета 
большевистской партии, на ко- 

J  тором был избран партийный 
центр но руководству воору
женным восстанием во главе 
с товарищем Сталиным.

В ответ на речь И. В. Сталина ознаменуем 
XXXV годовщину Октября новыми 

производственными успехами!

Больших производственных 
успехов в социалистическом 
соревновании добился коллек
тив Алтайского тракторяето 
завода имени М. И. Калинина. 
Большинство рабочих внтгозг- 
няет сменные задания на 150- 
250 процентов, многие рабо
тают в счет нормы 1953 года.

На снимке: мастер инстру
ментального цеха И. Михай- 
ленко проверяет работу стро
гальщика С. Луцкого, выпол
няющего норму на 250 процен
тов и дающего продукцию 
только отличного качества.

Умножают успехи
Пять месяцев назад в 

коллективе предприятия, 
где директором тов. Куд
рявцев, начали трудовую 
деятельность токари тт. Ду
дарев, Чижиков и Корот- 
ченко. Знания, приобретен
ные в школе фабрично-за
водского обучения, приго
дились молодым рабочим 
во многом, они помогли 
токарям получить практиче
ские навыки, изучить еще 
лучше станок и процесс 
обработки деталей.

Шли недели. Чем боль 
ше накапливался опыт ра
боты у токарей, соответст
венно увеличивалась и про 
изводительность труда. Мо
лодые рабочие стали пере
выполнять дневные задания.

Особенно высоких произ
водственных показателей 
достигли токари тт. Дуда
рев, Чижиков и Коротчен- 
ко в дни работы съезда. 
Они добились ежедневного 
выполнения норм на 150— 
170 процентов.

Воодушевленные речью 
великого вождя и учителя 
всего прогрессивного чело
вечества товарища И, В. 
Сталина и решениями XIX 
съезда партии, молодые ра
бочие стали давать до 
двух норм в смену.

А. КОНСТАНТИНОВ.

*  *  *
Слово стахановцев

С каждым днем все бо
лее ощутимой становится 
роль подсобных предприя
тий жилищно-строительного 
района, где начальником 
тов. Черняев, в деле бес
перебойного обеспечения 
всеми необходимыми ма
териалами и изделиями 
не только участков и 
прорабств своего района, но 
и других строительных кол
лективов.

Больших успехов доби
лись подсобные предприя-, 
тия, руководимые комму
нистом тов. Корягиным, во 
время социалистического 
соревнования в честь XIX 
съезда Коммунистической 
партии Советского Союза. 
Сентябрьский производст
венный план был завершен 
на 114 процентов и достиг
нута большая экономия 
средств. При этом выработ
ка норм,например,рабочими 
цеха железобетонных изде
лий повысилась на 27 про
центов против предыдуще
го месяца.

Стремясь закрепить до
стигнутые показатели, кол
лектив подсобных пред

приятий включился в пред
октябрьское социалистиче
ское соревнование и при
нял на себя новые, повы
шенные обязательства. План 
октября решено выполнить 
на 110 процентов и на три 
дня раньше срока. В тече
ние месяца коллектив обя
зался сэкономить средств и 
материалов не менее, чем 
на 100 тысяч рублей, в том 
числе по цеху железобе
тонных изделий—на 35 ты
сяч рублей, по помоло-рас- 
творному цеху—на 25 ты
сяч рублей и по деревооб
делочному цеху--на 40 ты
сяч рублей.

В борьбе за выполнение 
предоктябрьских социалис
тических обязательств ос
новной упор взят также на 
улучшение качества про
дукции и наиболее эконом
ное использование материа
лов.

Работники подсобных 
предприятий вызвали на со
циалистическое соревнова
ние строителей участка, где 
начальником тов. Радский.

Р. СМИРНОВ.

На предоктябрьской вахте
М о н т а ж н ы й  коллек

тив, которым руководит 
тов. Фридман, ведет от
ветственные работы на пус
ковых объектах промыш
ленной площадки.

Стремясь достойными 
трудовыми подарками от
метить приближающуюся 
35-ю годовщину Великой 
Октябрьской социалисти
ческой революции, монтаж
ники стали на стаханов
скую вахту и, объявив ок
тябрь месяцем высокой 
производительности труда, 
приняли на себя ответст
венные обязательства.

Решено октябрьский план 
монтажных работ выпол
нить по капиталоотдаче 
на 107 процентов и по про
изводительности труда—на 
130 процентов; закончить в 
октябре монтаж ряда пус
ковых цехов и группу объ

ектов полностью подгото
вить к зиме. Используя на 
полную мощность механиз
мы, оборудование и инстру
мент, монтажники решили 
снизить в октябре себесто
имость работ на 2 процен
та, все работы производить 
с хорошим и отличным ка
чеством, не допуская бра
ка и переделок. Решено 
также в октябре внедрить 
в производство не меньше 
десяти рационализаторских 
предложений, получив от 
них экономии свыше 40 ты
сяч рублей.

Монтажники коллектива 
тов. Фридмана приняли об
ращение ко всем работай-. 
кам строительства с при
зывом включиться в пред
октябрьское соревнование, 
добиваясь ускорения ввода 
в действие первой очереди 
производства.

ПРИНЯЛИ ПОВЫШЕННЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
Строители и монтажники1 Следуя примеру коллек-

участка, где начальником 
тов. Кореневский, первыми 
в коллективе тов. Мохо- 
ва включились в предок
тябрьское социалистиче
ское соревнование.

тива участка тов. Коренев
ского, повышенные обяза
тельства приняли на себя 
строители участка тт. Сте- 
панюка, Коляшина, Они
щенко и Авраменко.
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П а р  т и й н а  я ж  и н

Руководить комсомольскими организациями
22 октября состоялся III-й 

пленум городского комитета 
партии. Пленум заслушал и 
обсудил доклад секретаря гор
кома комсомола тов. Наумова 
«О работе городского комите
та ВЛКСМ».

Докладчик и выступившие в 
прениях отметили, что за пе
риод, прошедший после 11-й 
городской комсомольской кон
ференции, горком ВЛКСМ и 
первичные комсомольские ор
ганизации проделали некото
рую работу по улучшению 
коммунистического воспитания 
молодежи и организационному 
укреплению комсомольских 
организаций, расширили и 
укрепили связи с несоюзной 
молодежью. За это время в 
комсомол принято 218 юно
шей и девушек. Регулярнее 
стали проводиться комсомоль
ские собрания.

Участники пленума сосредо
точили основное внимание 
на критике серьезных недо
статков в работе горкома ком
сомола и комсомольских ор
ганизаций, вскрыли причины 
этих недостатков и наметили 
пути их устранения.

О запущенности внутрисо
юзной работы, — заявил в 
своем выступлении тов. Цып- 
ленков, — о неудовлетвори
тельном руководстве горкома 
ВЛКСМ этим участком свиде
тельствуют многочисленные 
факты. За три месяца бюро 
горкома комсомола обсудило 
отчет только одной комсо
мольской организации. За 
этот период горком ВЛКСМ не 
провел ни одного пленума, за 
исключением организационно
го, ни одного собрания ком
сомольского актива. Задол
женность городской комсо
мольской организации по 
членским взносам выросла и 
составляет 13.138 рублей.

На пленуме указывалось, 
что в комсомольских органи
зациях, где секретарями тт. 
Вьюнов, Тигунцев, Бунин,

С III пленума горкома КПСС* *
Кузьмин, Воле и Майтелес, 
комсомольские собрания про
водятся редко, готовятся пло
хо, явка комсомольцев на 
собрания составляет 40 — 50 
процентов, многие комсомоль
цы не вовлечены во внутри
союзную работу.

Горком ВЛКСМ и многие 
комсомольские организации 
не уделяют должного внима
ния вовлечению передовой 
молодежи в комсомол. После 
П-Й городской комсомольской 
конференции 42 первичные 
комсомольские организации 
не приняли в комсомол ни 
одного человека. Совершенно 
не растут производственные 
комсомольские организации, 
где секретарями тт. Белкин, 
Кузьмин, Мазуренко, Одесский 
и Шипунова.

Секретарь горкома партии, 
а также тт. Бурыкин и Чи- 
хачев отметили серьезные не
достатки в деятельности гор
кома ВЛКСМ и комсомольских 
организаций по руководству 
идеологической работой. Учеб
ный год в сети комсомольско
го политпросвещения начался 
неорганизованно. Из 85 круж
ков и политшкол в 34 круж
ках и политшколах занятия 
своевременно не начались. Во 
многих кружках первые заня
тия проходили при низкой 
явке слушателей. Более 600 
комсомольцев нигде не учатся.

Для комсомольцев и моло
дежи очень мало читается 
лекций и докладов. Во многих 
комсомольских организациях 
до сих пор не приступили к 
изучению материалов XIX 
съезда партии. Лекторская 
группа горкома ВЛКСМ, воз
главляемая тов. Хромовым, 
работает плохо.

Многие хозяйственные ру
ководители не проявляют ни
какой, заботы о бытовом уст

ройстве рабочей и учащейся 
молодежи.

— В плохих жилищно
бытовых условиях, — указал 
в своем выступлении тов. 
Ларионов, — живут молодые 
рабочие монтажного управле
ния, где начальником т. Алек
сеев. Но т. Алексеева и сек
ретаря парторганизации т. Бу
рыкина нисколько это не 
волнует. Они не бывают в 
общежитиях и не принимают 
никаких мер к улучшению 
быта рабочей молодежи.

Сила комсомола — в пар
тийном руководстве. Однако 
горком партии и многие пар
тийные организации слабо ру
ководят работой комсомоль
ских организаций, не оказы
вают им необходимой помощи. 
|В свое время бюро горкома 
■партии обсудило отчет партор
ганизации, где секретарем 
т. Бурыкин, о руководстве 
комсомольской организацией. 
Было принято хорошее реше
ние, направленное на улучше
ние партийного руководства 
комсомолом, но из-за отсутст
вия контроля за его исполне
нием оно осталось невыпол
ненным.

Безразлично относится к 
серьезным недостаткам в ра
боте комсомольской организа
ции секретарь парторганиза
ции т. Громченко. Неудовлет
ворительно руководят комсо
мольскими организациями и 
партийные организации, где 
секретарями тт. Бурыкин, 
Тюрин и другие. Только при 
повседневном руководстве и 
помощи со стороны горкома 
партии и партийных органи
заций можно будет устранить 
недостатки и добиться нового 
подъема комсомольской рабо
ты в городе.

На пленуме выступили так
же тт. Подгурский, Синицын 
и Михайлов.

По обсужденному вопросу 
пленум принял развернутое 
постановление.

Белорусская ССР. В вечернем университете марксизма-ле
нинизма при Гомельском горкоме партии учится 700 человек.

На снимке: на лекции по истории ВКП(б). На переднем пла
не (слева направо)—техник Гомельской электростанции В. К. Луда- 
ник, работник горкома ЛКСМ Белоруссии комсомолка А. Д. Ва
леева и механик мельничного комбината № 8 И. В. Шабентов.

ЭКОНОМ ИЧЕСКИЙ СЕ М И Н АР
Наряду с кружками по 

изучению истории партии, 
политшколами, вечерним 
университетом марксизма- 
ленинизма в этом году при 
городском комитете пар
тии начал работать семи
нар по изучению вопро
сов экономики социалисти
ческих промышленных пред
приятий. Здесь занимаются 
более 40 коммунистов—ру
ководителей предприятий, 
цехов, строительных кол
лективов и учреждений.

Проведено уже три за
нятия. Коммунисты прослу
шали лекции: „Ведущая
роль социалистической про
мышленности в народном 
хозяйстве СССР“, „Вели
кие стройки коммунизма и 
их роль в дальнейшем

подъеме советской эконо
мики, в создании материаль
но-технической базы ком
мунизма" и лекциютов. Кры- 
сина „Организация управ
ления промышленностью 
СССР. Управление социа
листическими предприяти
ями4.

На очередном семинаре 
состоится по лекции тов. 
Крысина практическое за
нятие.

Экономический семинар 
явится хорошим помощни
ком коммунистам-руково- 
дителям в их повседневной 
работе.

Курс семинара рассчитан 
на 68 учебных часов. Из 
них на лекции 30 часов и 
38—на практические заня
тия. Е. ФРОЛОВ.

УЧЕБА ПРОПАГАНДИСТОВ
21 октября в парткабинете 

строителей состоялись очеред
ные занятия постоянно-дейст
вующих семинаров пропаган
дистов кружков по изучению 
истории партии иервого года 
обучения основного и повы
шенного типов.

Собравшиеся прослушали 
лекции тов. Каплуна «Работа 
В. И. Ленина «Что делать?» и 
тов. Малаховского «О методи
ке проведения занятий по 
второй главе «Краткого курса 
истории ВКЩб)».

В помощь секретарю парторганизации

Повышать авангардную 
роль коммунистов

Коммунистическая партия— 
боевой авангард трудящихся 
нашей страны, руководящая и 
направляющая сила советско
го общества, организатор и 
вдохновитель всех наших 
побед. У большевистской пар
тии нет других интересов, 
кроме интересов народа, ин
тересов укрепления могущест
ва Советского государства.

«Ни одна партия,—говорит 
товарищ Сталин,—не имела и 
не имеет такого авторитета 
среди народных масс, как на
ша большевистская партия. И 
это понятно. Под руководст
вом партии большевиков ра
бочие, крестьяне и интелли
генция нашей страны завое
вали себе свободу и построи
ли социалистическое общест
во» («О Великой Отечествен
ной войне Советского Союза», 
изд. 5-е, стр. 119).

Велика честь принадлежать 
к партии Ленина—Сталина! 
Быть коммунистом — значит 
отдавать все свои силы и зна
ния делу борьбы за счастье 
трудящихся, за победу ком
мунизма в нашей стране. Ком

мунисты—это лучшие сыны и 
дочери советского народа. Они 
везде и во всем показывают 
пример окружающим, прояв
ляют инициативу, мобилизуют 
массы на претворение в жизнь 
директив и указаний партии 
и правительства.

Огромные задачи, которые 
решают ныне местные пар
тийные организации, требуют 
дальнейшего повышения уров
ня их работы, всемерного раз
вития активности и самодея
тельности коммунистов.

Партия требует от каждого 
коммуниста, чтобы он был об
разцом соблюдения трудовой 
и государственной дисципли
ны, неустанно овладевал тех
никой своего дела, непрерыв
но повышал свою производст
венную и деловую квалифика
цию. Лишь при этом условии 
он может не на словах, а на 
деле проявлять авангардную 
роль, быть подлинным вожа
ком масс.

Коммунисты идут в первых 
рядах борцов за новое, пере
довое, прогрессивное. Они— 
инициаторы многих патриоти

ческих начинаний. В нашей 
стране широко известны име
на коммунистов - новаторов 
Ф. Ковалева, А. Чутких, Н. 
Российского и многих других. 
Значительное число комму
нистов удостоено почетного 
звания лауреата Сталинской 
премии. Замечательные образ
цы самоотверженного труда 
показывают члены и канди
даты партии на великах 
стройках коммунизма.
. Задача каждой партийной 

организации состоит в том, 
чтобы всемерно повышать 
авангардную роль коммунис
тов на производстве. Она 
должна добиваться того, что
бы все коммунисты работали 
по-стахановски, неуклонно по
вышали производительность 
труда, давали продукцию толь
ко отличного качества.

Партийная организация не 
может проходить мимо фак
тов, когда отдельные комму
нисты нарушают трудовую 
дисциплину, не выполняют 
своих производственных норм, 
допускают брак в работе.

Однако для коммуниста еще 
недостаточно работать хорошо 
самому. Быть вожаком масс— 
значит проявлять неустанную 
заботу об интересах всего кол
лектива, вооружать передовым

опытом всех работников пред
приятия, вести за собой мас
сы. Коммунисты должны быть 
душой социалистического со
ревнования, поднимать трудя
щихся на борьбу за выполне
ние принятых обязательств, 
за досрочное выполнение про
изводственных планов и зада
ний, за повышение качества 
и снижение себестоимости вы
пускаемой продукции.

Личный пример коммуниста 
в труде сочетается с его ак
тивной общественно-политиче
ской деятельностью, с повсед
невной работой по коммунис
тическому воспитанию масс. 
Обязанностью коммуниста яв
ляется разъяснение трудящим
ся политики партии и прави
тельства, мобилизация кол
лектива на успешное выполне
ние стоящих перед ним задач.

Долг партийной организа
ции — добиться того, чтобы 
все члены и кандидаты пар
тии веди активную политиче
скую работу в массах. В хо
де этой раб'оты они растут и 
закаляются, обогащаются прак
тическим опытом. Важно; толь
ко, чтобы партийное бюро, да
вая коммунисту то иди иное 
поручение, учитывало уровень 
его развития, его способности 
и наклонности.-

Огромное значение в деле 
воспитания коммунистов, по
вышения их авангардной ро
ли имеет марксистско-ленин
ская учеба. Товарищ Сталин 
учит, что чем выше полити
ческий уровень и марксистско- 
ленинская сознательность ра
ботников любой отрасли госу
дарственной и партийной ра
боты, тем выше и пло
дотворнее сама работа,  
тем эффективнее ее ре
зультаты. Партийная органи
зация должна проявлять не
устанную заботу об идейно
теоретическом росте коммунис
тов. Надо повседневно интере
соваться тем, как коммунист 
работает над собой, оказывать 
ему необходимую помощь в 
учебе.

Авангардная роль комму
нистов непрерывно повышает
ся там, где в центре внима
ния , партийной организации 
стоят вопросы партийно-ор
ганизационной и партийно-по
литической работы. Улучшение 
всей деятельности первичных 
партийных организаций, все
мерное развитие активности и 
самодеятельности партийных 
масс—залог новых успехов в 
хозяйственном и культурном 
строительстве нашей Родины.

У . Ж У К О В И Н ,



№ 90 (97) ЗНЯМЯ КОММУНИЗМА

О выполнении комплексной механизации 
в III квартале

( Совещание производственно-хозяйственного актива)
На днях состоялось со

брание производственно-хо
зяйственного актива строи
телей, посвященное борьбе 
за комплексную механиза
цию работ и распростране
ние передового опыта.

С докладом „О выполне
нии плана комплексной ме
ханизации в III квартале 
1952 г. и задачах на IV квар
тал" выступил заместитель 
главного инженера тов. Але
шин- Коротко рассказав 
о достигнутых успехах в 
этой области, докладчик 
подробно остановился на 
имеющихся недостатках, 
назвал подразделения стро
ительства, где механизмы 
используются плохо, план 
комплексной механизации 
работ не выполняется, не 
распространяется опыт пе
редовиков.

Первым в прениях высту
пил новатор, начальник 
участка отделочных работ 
Григорий Евсеевич Марья- 
син. Он рассказал о тех 
преимуществах и успехах, 
которых добился коллектив 
строителей благодаря внед
рению поточно-расчленен
ного метода работ на от
дельных участках. В ка
честве примера тов. Марья- 
син приводит бригады шту
катуров, которые достигли 
средней производительнос

ти труда 200—270 процен-1 сурмановой и Бочкиной, 
тов. I О внедрении автоматиче-

Нов своих начинаниях,— ской сварки труб, обеспе-
продолжает он, — мы не 
встретили должной под
держки от снабженцев. Из- 
за несвоевременной достав
ки материалов поток 
срывался.

Достоин распространения 
опыт работы строителей, 
где начальником тов. Чер
няев, где вся организация 
подчинена поточной техно
логии, благодаря чему кол
лектив из отсталых вышел в 
передовые.

Главный инженер коллек
тива тов. Рейнус рас
сказал собравшимся, как 
строители внедрили в про
изводство расчлененную 
форму организации работ, 
создав узкоспециализиро
ванные участки, тем са
мым сократили время вы
полнения отдельных стро
ительных процессов, резко 
повысили культуру работ, 
улучшили качество.
Далее тов. Рейнус делится 

опытом создания цёнтраль- 
ной колерной мастерской, 
где все процессы завода 
механизированы, что сокра
щает рабочее время и зна
чительно экономит дорого
стоящие материалы. Высту
пающие рассказывают со
бравшимся о ценных начи
наниях новаторов тт. Ба-

чивающеи поточность, вы
сокую производительность 
и качество, рассказал 
главный инженер монтаж
ного коллектива тов. Сер
геев.

—За Ш-й квартал,—гово
рит инженер управления 
тов. Парамонов,—новатора
ми и изобретателями строи
тельства было внесено 193 
рационализаторских предло
жения, из которых 96 внед
рены на производстве. Эко
номический эффект от ис
пользования этих предложе
ний составляет 2 миллиона 
рублей. Но мы еще очень 
плохо внедряем предложе
ния рационализаторов в ра
боту других коллективов.

Выступившие на собрании 
главный инженер предприя
тия тов. Пономарев, глав
ный инженер строительного 
коллектива тов. Нарбеков, 
главный инженер механиче
ского завода тов. Гольдберг, 
начальник дома техники тов. 
Калинин и другие рассказа
ли о многих интересных и 
полезных достижениях нова
торов строительства, а так
же подвергли критике не
достатки в деле организа
ции комплексной механиза
ции, внедрения и распро
странения передового опыта.

В коллективе т. Варнавсного отсутствует контроль и 
оперативное руководство

Фельетон

По особому вызову

Монтажная организа
ция, возглавляемая т. Вар- 
навским, имеет только за 
сентябрь перерасход фонда 
заработной платы 259 ты
сяч рублей. По этой причи
не здесь в течение месяца 
не выдается рабочим зар
плата.

Отсутствие контроля и 
оперативного руководства 
со стороны начальника 
СМУ-З, мастеров и началь
ников участков привели к 
тому, что на предприятии 
допускается массовый брак, 
выполняется никому не 
нужная работа и наблю
дается постоянная приписка 
(самовольное увеличение 
объемов выполненных ра
бот). И за все это оплачи
вается изрядная сумма.

Так, в начале текущего 
года, за короткий период 
сварено м н о г о  трубо
проводов, которые впослед
ствии оказались браком.

Правда, небольшая часть 
подвергалась переделке, а 
остальная—и по сей день 
валяется на территории и 
считается материалом. Это 
далеко не единственный 
факт.

В былое время начальник 
участка тов. Гуден внес 
рационализаторское предло
жение—построить допол
нительно три трубогибки. 
Смелая мысль была приня
та и внедрена в производ
ство. Трубогибки были по
строены, затрачены деньги. 
Но работает из них только 
две. Аналогичное положе
ние и со стендами, и с узко
колейной железнодорожной 
линией, и с печами для на
гревания труб.

Очень плохо на пред
приятии с выдачей рабочим 
нарядов-заданий. Слесари, 
электросварщики, токари и 
другие специалисты еже
дневно теряют из-за этого

бесполезно 2—3 часа рабо
чего времени. Мастера це
хов и участков наряды вы
дают только в начале смен. 
Кроме того, здесь не ведет
ся учет выполненных за
даний. В результате масте
ра и начальники участков 
не знают, что же сделал тот 
или иной рабочий за месяц.

Так, начальник участка 
т. Загрядский „случайно0 
подписал фиктивный наряд 
№ 69-с от 12 сентября 
электросварщику т. Дура
кову на невыполненные 
работы на сумму 1835 руб
лей 52 коп. И такая пере
плата одному рабочему за 
полмесяца.

Низкая трудовая дисцип
лина, неразбериха в народ
ном хозяйстве, брак в ра
боте стали на предприятии 
тов. Варнавского обычным 
явлением. Виновники не на
казываются.

В. АЛЕКСЕЕВ.
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КУЙБЫШЕВГИДРОСТРОЙ. Строительство котлована под здание гидроэлектростанции. 
Фото Н. Фиников?», Прессклише ТДСС.

Отчаянно сигналя, мчится 
по направлению к поликлини
ке основного предприятия 
машина «Скорой помощи» 
№ 45-44.

Шарахаются в стороны пе
шеходы. Строго выполняя пра
вила уличного движения, усту
пают ей дорогу машины раз
ных марок, начиная от «По
бед» и кончая самосвалами. 
А какая-нибудь старушка, на
божно перекрестившись, с со
страданием произносит:

— Повезли сердешного. С 
кем же это несчастье при
ключилось ?

Но напрасно шарахаются в 
стороны пешеходы и напрасно 
выражает своё соболезнование 
старушка: «Скорая помощь» 
везёт... вешалки для поликли
ники из деревообделочного це
ха мехзавода.

— Да помилуйте, ведь это 
исключительный случай,—мо
гут возразить работники „Ско
рой помощи''. — Вешалки 
мы не каждый день получаем.

Совершенно верно. Но не 
каждый день, а «.в исключи
тельных случаях» зубной врач 
т. Шутова ездит на машине 
«Скорой помощи» в аптеку за 
медикаментами, «в исключи
тельных случаях» на той же 
машине возят в типографию 
бумагу для бланков и т.д. и т.п.

В порядке того же исклю
чения, можно видеть по утрам, 
как машина «Скорой помощи» 
инфекционной больницы №00 
-88 у гастрономического ма

газина № 10 принимает и 
развозит по рабочим местам 
группу врачей.

Несомненно, в порядке «ис
ключения», можно эти же са
мые кофейного цвета машины 
встретить стоящими на база

ре, у поезда и в других ме
стах. Всё это, так сказать, 
внеплановые рейсы— по «осо
бому вызову».

В общем же итоге этих 
«исключений» так много, что 
все они, вместе взятые, уже 
давно превратились в прави
ло, а обязательное прави
ло — своевременно выезжать 
на вызовы к больным—стано
вится исключением.

Об этом свидетельствуют 
многочисленные жалобы тру
дящихся. Работники «Скорой 
помощи», к сожалению, очень 
нескоры на помощь и очень 
быстры на грубость.

Например, когда не так 
давно * к тяжело заболевшему 
молодому рабочему т. Кузьми
ну, находившемуся в общежи
тии, стали вызывать по теле
фону «Скорую помощь» го
родской поликлиники, дежур
ный ф е л ь д ш е р  от
ругала вызывавшего и маши
ны не послала, а в другой 
раз объявила, что машина 
«ушла на заправку» и ждать 
её нечего.

Недавно несчастный случай 
произошёл со. студенткой тех
никума: она сломала ногу. 
На звонок заместителя дирек
тора техникума в городскую 
«Скорую помощь» оттуда по
следовал грубый, издеватель
ский ответ дежурного фельд
шера: «До утра не умрёт, 
может обождать».

Подобных примеров немало, 
и всё это руководителям гор- 
здрава следует воспринять, 
как тревожный сигнал о том, 
что вопросами состояния дел 
«Скорой помощи» следует за
няться в самом неотложном 
порядке.

Р. ВЕСЕЛОВ.

КО Т И  в о л
(Басня)

Закончив свой доклад, Василий 
Кот зовет

Собравшийся народ 
Открыть пошире прения:
„Прошу Вас говорить без

всякого стеснения, 
Вскрывайте смело недостатки, 
Бичуйте наши неполадки 
И называйте имена.
Нам критика нужна".
И первой попросила слово — 

Корова.
Она о Ваське пару слов сказала- 
И долго их потом жевала,
Затем еще о чем-то промычала 
И... замолчала.
Вскочив на пень, две резвых 

Г алки,
Раскрыв перед собой шпаргалки, 
Хвалу Коту пропели 
И вежливо в сторонку отлетели. 
Сменивши Галок, старый Конь 
Сосредоточил весь огонь 
На мухах, осах, пчелах.
Он мелкоту разделал в пух и

прах!
Затем Козел сменил Коня.
Он жалобно сказал:

—Меня
Обидел секретарь Кота— Баран, 
Он мне расстроил весь мой план 
Еще в начале мая...
Но тут, Козла перебивая,
Баран вскричал, что он бы мог 
Согнуть Козла в бараний рог... 
Когда ж трудолюбивый Вол 
К трибуне подошел,
И, взявши слово,

Стал обоснованно, толково 
Кота в бюрократизме ’ обвинять,
В плохих делах изобличать, 
Сказал, что Васька на слова 

речист,
Да сам он на руку не чист,—
У Васьки в злых глазах * 
Зеленые огни зажглись,
И спину изогнув дугой,
Василь Васильич рявкнул на 
• . весь двор:
Довольно! Прекратите разговор! 
С каких, скажите, это пор 
Позволено волам 

меня—Кота, критиковать?
Молча—ать!

Я сам сказал, что критика 
нужна,

И польза критики ясна,
Но в то же время надо знать, 

Кого
и где,

за что
и как
критиковать. 

К такой вот критике я вас и 
призываю,—
Собрание на этом закрываю!

• *
Встречать приходится порою

нам
Работников, которые сродни

котам.
Покуда критикуешь тех, которые 

пониже чином, 
Проходит все чин-чином,
А вот посмей критиковать Кота;— 
Не даст раскрыть и рта.

Н. САНАРОВ.
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Всесторонне подготовиться к 
зимнему спортивному сезону

Летний спортивный се
зон для физкультурников 
нашего города не прошел 
даром. Добровольные спор
тивные общества стали мно
гочисленны, силой общест
венности построен город
ской стадион, десятки тре
нировочных площадок. За 
лето подготовились и сда
ли нормы ГТО первой и 
второй ступени более 800 
юношей и девушек, 311 — 
на значок БГТО. Более ста 
физкультурников получили 
спортивные разряды.

Улучшено за летний се
зон и много городских ре
кордов. Участвуя в легко
атлетических состязаниях 
в честь XIX съезда партии, 
физкультурники города и 
физкультурные коллективы 
в делом показали хорошую 
подготовку.

Особенно хороши резуль
таты юных спортсменов— 
учащихся школ. В таблицу 
рекордов города по группе 
юношей занесены Бейлин и 
Громченко, пробежавшие 
сто метров, первый с резуль
татом 12,6 сек., вторая—13,1 
секунды. В беге на 400 
метров рекорды установле
ны Кабаргиным и Бенен- 
сон, которые пробежали 
это расстояние за 59,1 се
кунды и вторая за 1 мину
ту 13,2 секунды. Хороших 
результатов добились уча
щиеся Реймерс, Минченко, 
Малева в метании гранаты 
и 6 прыжках в высоту.

Сегодня профсоюзно-ком- 
сомольским кроссом летний 
сезон заканчивается.

В прошлую зиму спорт
смены города в лыжном 
спорте добились неплохих 
результатов. Лыжникам тт. 
Фок и Животиковой при
своен первый разряд. Про
копович и Спешилову—вто
рой разряд.

Популярность лыжного 
спорта среди молодежи и 
его большое значение обя
зывает добровольные спор

тивные общества и физкуль
турные коллективы всесто 
ронне подготовиться к зиме 

Однако в городе вновь 
повторяются ошибки прош
лых лет, когда за неимени
ем лыж и другого инвента
ря многие были лишены 
возможности заниматься 
спортом. Ничего не сдела
но с подготовкой к зиме в 
обществе „Труд“. Лыж и 
другого спортивного инвен
таря приобретено крайне 
недостаточно. Руководитель 
общества тов. Перк пола
гает, что времени еще доста
точно, хотя сроки уходят.

Сейчас руководители ДСО 
должны как никогда за
няться подготовкой к зиме, 
отремонтировать имеющий
ся инвентарь и приобрести 
новый, подготовить помеще
ния на стадионах, подгото
виться к заливке катков на 
городском стадионе и на 
стадионе „Динамо11.

Многое придется сделать и 
дирекциям школ города, где 
особенно недостаточно спорт 
инвентаря малого размера.

В хорошей подготовке к 
наступающему спортивному 
сезону—залог успеха. За
ниматься этим вопросом 
должны не только руково
дители ДСО, но и партий
ные, профсоюзные, комсо
мольские организации пред
приятий и учреждений и 
вся общественность. Этому 
обязывают директивы XIX 
съезда партии, где ясно за
писано, что в новой пяти
летке физкультура и спорт 
поднимутся на новую, не
бывалую высоту.

Нет сомнения, что в от
вет на заботу партии и пра
вительства о физическом 
воспитании подрастающего 
поколения молодежь города 
в предстоящей спортивной 
зиме добьется хороших ре
зультатов.

П. ИМАН0В, 
председатель городского комитета 
по делам физкультуры н спорта.

Обращение Лак Хен Ена к председателю 
7-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН

По нашему городу
Подготовка кадров

Окцдо шестисот специали
стов подготовил только в этом 
году учебный комбинат основ
ного предприятия. Бывшие 
учащиеся сейчас работают в 
действующих цехах предприя
тия, многие еще знакомятся 
с оборудованием и машинами, 
на которых им предстоит ра
ботать в будущем.

Более года существует эта 
кузница кадров. За это время

для предприятия
из стен его с дипломами ла
борантов, машинистов, опера
торов, насосчиков, электро
монтеров и других специаль
ностей вышла тысяча человек 
юношей и девушек.

На место окончивших уче
бу регулярно приходят новые 
группы учащихся. До конца 
года закончат учебу еще 400 
человек.

Кросс в честь 35 годовщины О ктября
Сегодня на городском ста

дионе по решению горкома 
ВЛКСМ и городского комите
та по делам физкультуры и 
спорта проводится комсомоль
ско-молодежный кросс. Кросс 
проводится в честь 35-й го
довщины Великой Октябрь

ской социалистической рево
люции.

Физкультурники доброволь
ных спортивных обществ го
рода хорошо подготовились к 
состязаниям—последним в лет
нем сезоне 1952 года.

ОПЛАТА ВЫИГРЫШЕН
Недавно в центральную сбе

регательную кассу нашего го
рода была предъявлена для 
оплаты облигация трехпро
центного государственного зай
ма. На облигацию выпал вы
игрыш в 5 тысяч рублей.

Кроме этого, многим держа
телям облигаций трехпроцент
ного государственного займа 
выплачены выигрыши в 400 и 
более рублей.________________

Победа наших 
футболистов

Участвуя в розыгрыше на 
кубок областной газеты, фут
болисты „Труда" добились 
блестящей победы.

В полуфинальной встрече с 
чемпионом области—командой 
„Авангард" команда „Труд“ 
одержала победу со счетом 
2:0 и вышла в финал._________

ПХЕНЬЯН. (ТАСС). Корей
ские газеты публикуют текст 
обращения министра иностран
ных дел Корейской Народно- 
Демократической Республики 
Пак Хен Ена к председателю 
1-й сессии Генеральной Ас
самблеи ООН Пирсону с тре
бованием предоставить делега
ции Корейской Народно-Демок
ратической Республики воз
можность участвовать в про
исходящей сейчас 7-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН.

В обращении говорится:
Нью-Йорк, председателю 7-й 

сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН Пирсону:

Правительство Корейской 
Народно-Демократической Рес
публики узнало, что на про
исходящей 7-й сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН будет 
обсуждаться корейский вопрос. 
В связи с этим правительство 
Корейской Народно-Демократи
ческой Республики поручило 
мне заявить следующее: 

Правительство Корейской 
Народно-Демократической Рес
публики неоднократно требо
вало через секретариат ООН 
дать представителям Корей
ской Народно-Демократической 
Республики возможность уча
ствовать в обсуждении корей
ского вопроса на сессиях Ге

неральной Ассамблеи ООН.
Считая, что во время об

суждения корейского вопроса 
должно быть заслушано мне
ние представителей корейско
го народа, готовых довести до 
сведения членов ООН пстипную 
картину злодеяний агрессоров 
на территории Корейской На
родно-Демократической Рес
публики — варварское разру
шение мерных городов и сед 
путем бомбардировок, незакон
ная и преступная бактериоло
гическая и химическая война, 
— правительство Корейской 
Народно-Демократической Рес
публики сегодня снова просит 
допустить представителей Ко
рейской Народно-Демократи
ческой Республики к участию 
в 7-й сессии Генеральной Ас
самблеи ООН. При этом пра
вительство Корейской Народ
но-Демократической Республи
ки заявляет, что оно будет 
считать незаконным любое 
обсуждение корейского вопро
са и л ю б о е  реше
ние ООН по этому вопросу, 
принятое без участия корей
ских представителей.
Министр иностранных дел Корей
ской Народно-Демократической 
Республики Пак Хен Ен.

За развитие 
торговли между 

Востоком и Западом

ПРЕБЫВАНИЕ В УЗБЕКИСТАНЕ 
ДЕЛЕГАЦИИ БИРМАНСКОГО СОЮЗА

ТАШКЕНТ. В течение шес
ти дней здесь находилась де
легация Бирманского Союза 
во главе с министром нацио
нализации и распределения 
земли Такин Тин.

В Ташкенте члены делега
ции посетили Текстильный 
комбинат имени Сталина, оз
накомились с работой Акаде
мии наук Узбекской ССР, 
присутствовали на спектаклях

в театрах. Делегация выезжала 
в колхозы Ташкентской облас
ти, побывала на Центральной 
станции механизации и агро
техники хлопководства Все
союзного научно-исследова
тельского института хлопко
водства.

Сегодня делегация Бирман
ского Союза вылетела в Моск
ву.

ЛОНДОН. (ТАСС). В Лондо
не создана компания под наз
ванием «Международное акцио
нерное общество коммерсантов» 
для претворения в жизнь тор
говых соглашений, заключен
ных английскими делегатами. 
на Международном экономи
ческом совещании, состояв
шемся в Москве в апреле 
1952 года. Первым председате
лем этого общества является 
лорд Бойд-Орр, возглавлявший 
английскую делегацию на 
Международном экономическом 
совещании.

Акционерное общество зая
вило, что его целью является 
«поощрять и защищать внут
реннюю и внешнюю торговлю 
и коммерческие сделки Соеди
ненного Королевства; поощрять 
и облегчать претворение в 
жизнь торговых соглашений, 
в которых участвуют британ
ские подданые и которые бы
ли заключены в связи с Меж
дународным экономическим со
вещанием в Москве, состояв
шемся в 1952 году, и всякие 
подобные соглашения в буду
щем».

ПРЕДСТОЯЩАЯ ОТПРАВКА 
СЛУЖАЩИХ ЯПОНСКОГО 

„КОРПУСА НАЦИОНАЛЬНОЙ 
БЕЗОПАСНОСТИ" В КОРЕЮ
ТОКИО. (ТАСС). Как явст

вует из сообщения агентства 
Киодо Цуспн, один из лидеров 
либеральной партии Ициро 
Хатояма, выступая перед чле
нами своей фракции, заявил, 
что он слышал от офицеров 
«корпуса национальной безо
пасности», что «решено пос
лать в Корею персонал кор
пуса».

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Р е ш е н и е
Исполнительного Комитета городского Совета 

депутатов трудящихся
№ 292 от 20 октября 1952 г.

„О буличном  движении авт от ранспорт а  
в городе “

В целях упорядочения и предотвращения автомобильных ава' 
рий, безопасности движения пешеходов, сохранения благоустрой' 
ства, Исполком горсовета депутатов трудящихся РЕШ ИЛ:

1. Установить движение автотранспорта в городе в следую
щем порядке:

а) По проспекту им. Молотова, улицам Набережной и им. Мая
ковского разрешить двухстороннее движение всех видов автотран
спорта;

б) По проспекту им. Кирова разрешить двухстороннее движе
ние легкового автотранспорта;

в) По улице Маяковского от проспекта им. Кирова разрешить 
одностороннее движение легкового автотранспорта, с правом въезда 
с проспекта им. Кирова и от него до проспекта им. Ленина—двух
стороннее движение всех видов автотранспорта;

г) По улице Октябрьской, от ул. „Победа" до ул. Маяковско
го разрешить одностороннее движение легкового автотранспорта. И 
от проспекта им. Молотова до ул. „Победа"—двухстороннее движе
ние всех видов автотранспорта;

д) По ул. им. Александра Матросова, Зои Космодемьянской, 
Сибирской—разрешить двухстороннее движение легкового автотран
спорта;

е) По ул. им. Ворошилова и им. Герцена разрешить двух
стороннее движение всех видов автотранспорта.

2. Обязать горкомхоз и госавгоинспекциго установить на вы
шеуказанных улицах соответствующие дорожно-сигнальные знаки.

3. Обязать руководителей автотранспорта, учреждений и пред
приятий до 1 ноября 1952 года оборудовать в местах выхода тран
спорта на улицы световые указательные знаки „Берегись автомо
биля".

4. Обязать начальника городского отделения милиции тов. Си
ницына усилить надзор за соблюдением правил безопасности движе
ния транспорта и пешеходов.

5. Контроль за выполнением настоящего решения возложить 
на горкомхоз и городской отдел милиции.

Зам. председателя Исполкома
горсовета депутатов трудящихся П. КИСЛОВ.
Секретарь горисполкома В. Ш ЕВЧЕНКО.

К сведению организаций, 
учреждений, предприятий и 
общественных распростра
нителей по подписке.

Прием подписки на все газе
ты и журналы заканчивает
ся 30 октября 1952 г.

Спешите оформить под
писку,

„Союзпечать".

Типографии 
газеты „Знамя комму
низма* требуется учетчик.

Здесь же принимаются за
казы на печатание всевозмож
ных бланков из бумаги ^заказ
чика.

Открыта подписка на 
городскую газету „Знамя 
коммунизма" на 1953 год.

Подписка производится все
ми отделениями связи и поч
тальонами.

Подписная плата на год — 
23 р. 40 коп., на шесть меся
цев —-11р. 70 коп.

„Союзпечать" 
и редакция газеты „Знамя 

коммунизма".

1
С

Адрес редакции и типографии; Соцгород, улица Мира, дом № 8; телефоны редакции: № 68 (один звонок), типографии—№ 68 (2 звонка) через коммутатор техникума.

10610 Типография Облполиграфиздата Заказ № 1660


